Association Notre-Dame d'Espérance: 90 ans

C'est en 1929 que tout a commencé. Au tout début de cette année, un groupe de paroissiens, à la demande du curé, va négocier l'achat d'un grand terrain adossé à la nouvelle voie ferrée. Très vite la constitution en association se dessine. L'association Notre-Dame d'Espérance est déclarée le 1er mai à la Préfecture de la Seine. À l'époque elle est domiciliée 1 rue Alsace-Lorraine à Villemomble.

Véritable œuvre de patronage, « rendre service » est sa devise

sociale et elle a pour objet « l'éducation physique, morale et sociale des jeunes ». L'accroissement de la population rend insuffisant l'unique patronage de la ville, situé rue de la Procession. D'autre part, ce nouveau quartier de la ville en plein essor, éloigné de l'église Saint-Louis, a besoin d'un lieu de culte. C'est sous l'impulsion de l'association que seront conduits les travaux de construction de la chapelle.

L'architecte communal Charles Brocard établit les plans de ce bâtiment catholique atypique comprenant une grande nef pouvant être cloisonnée en lieu d'oratoire, salle de réunion et salle de théâtre. Aujourd'hui encore, à Notre-Dame d'Espérance, il y a d'un côté un autel et de l'autre une scène.

La bénédiction du terrain et la pose de la première pierre se déroulent le 20 octobre 1929 et la salle est placée sous la protection de la Vierge par le Curé Klein et l'abbé Savaète. La salle est bénie le 1er novembre 1930. L'arche-



vêque, Monseigneur Gaston, ayant autorisé le culte, elle devient alors une chapelle qui sera officiellement bénie par le cardinal Verdier en

1932. En 1933, elle est consacrée en église

paroissiale par le même cardinal Verdier.
Les activités pour les jeunes n'auront de cesse
d'animer la paroisse Notre-Dame d'Espérance. La kermesse de printemps, temps fort
de l'année, réunit les familles du quartier s'affrontant, selon leur âge, autour des traditionnels chamboule-tout, pêche à la ligne et autres
jeux d'adresse... La buvette permet de faire
une pause et l'animation musicale donne un
ton festif à cet événement revisité pour la fête
paroissiale du 22 juin 2019. Et, effectivement,
« D-Connecte et viens jouer » n'aurait pas eu
de sens en 1970!

Odile B

Source texte et photo : « Les associations de Villemomble et des environs d'hier à aujourd'hui ». Guy Martignon.

Carnet

Du 1et avril au 16 juin

BAPTÊMES

Mathilde Labrot, Marcelle, Olivia Vila (20 avril) • Mattéo Bouissou, Arthur Guérard, Lucas et Hugo Lauret, Alexis et Tom Gourdès Naël Valiamé Siana Léonard Solyne Labrot, Ilyanna Laviolette, Maël Izeno Ilu (22 avril) • Alicia Dixon (5 mai) • Nathan Baptista (11 mai) • Pauline Barbarin Noël, Luna Arroyo y Jimenez, Léo, Irène et Emmy Dehayes Limorre, Justine Ricard (18 mai) • Coline Le Meur, Valentin Cahn (19 mai) • Angelo De Jesus Santos (25 mai) • Francisco Sanchez Ventura (26 mai) • Angelina Da Silva, Fleur Epke, Eva Da Costa (1er juin) • James Palard (2 juin) • Cameron Aime (9 iuin) . Justine et Arthur Cosson (15 juin) • Lola Cosme (16 juin)

MARIAGES

Isabel le Clain et Alexandre Dan (4 mai) • Florian Groll et Delphine Guerreau (1e juin à Saint-Rémy de Mourroux) • Thomas Peckeu et Sonia Cavache (1e juin à Briançon) • Sandra Chailloux et Warren Parent (15 juin).

OBSEQUES

Jean-Louis Cougnaud (5 avril) • Charles
Leroux (11 avril) • Michel Sipkin, Marthe
Deyzac (12 avril) • Henri Gerez (19 avril) •
Joseph Drouin (27 avril) • Zorah Derras,
Jacques Pondrelli (30 avril) • José Sobreira
(10 mai) • Bernard et France Jojot (15 mai) •
Franck Seck (16 mai) • Jacques Vilpasteur
(24 mai) • Raymonde Dumanchin (29 mai) •
Madeleine Biot (4 juin) • Carlo Calabrese
(6 juin) • Yvette Wallet (7 juin).